

Frente Libertario

ORGANO DE LAS MILICIAS CONFEDERALES

Madrid,
13 de marzo
de 1937

Número 114

editado por el comité de defensa - región centro

Trabajadores: firmes en nuestros puestos. Una vacilación sería fatal

¡HERMANOS: TODOS UNIDOS!

Los trabajadores españoles no pueden tener más que un corazón henchido de generosidad

De nuevo la sangre proletaria se derrama por el golpe homicida; de nuevo el hermano hace caer al hermano. ¿Qué veneno se ha inyectado en los cerebros trabajadores que así paraliza su funcionamiento? ¿Qué es lo que impide a los oídos del pueblo oír las voces de la concordia, del amor, de la verdad? ¿Qué fuerza, mayor que la razón, existe para que los hombres cieguen, ensordezcan y caigan envueltos en los delirios de las pasiones encendidas?

Existen razones más que suficientes para que la serenidad reine en los corazones. El pueblo, con un valor, con un estoicismo sin igual en la Historia, se enfrenta con la realidad y no regatea esfuerzo ni sacrificio para lograr su libertad. En los frentes de combate se funden las sangres de todos los combatientes en el crisol del heroísmo. Ante el enemigo no hay más que un solo pueblo, un solo corazón, un solo fin; vencer.

En los puestos de retaguardia, que no por ser de menos peligro son de menos responsabilidad, se fomentan las discordias, se lanzan a voleo semillas de odio y se enfrentan los hombres hermanos.

Si en los frentes se contiene al enemigo, en la retaguardia, se facilita su labor.

No queremos creer que estas luchas intestinas estén alimentadas por nadie que se titule nuestro amigo. Es más, creemos que son obra del enemigo sagaz y astuto que, guardándose en la sombra, aprovecha la exacerbación de los espíritus para lograr la división entre la masa popular.

Pero el trabajador español, con su fino instinto, con claridad de percepción, debe sobreponerse a las campañas solapadas. El trabajador español, que está dando en estos momentos una lección de virilidad al mundo entero, no puede caer en la debilidad de ser juguete de fines inconfesables. El trabajador español tiene las dotes necesarias para pensar y hacer por cuenta propia.

Y estas dotes, congénitas en nuestro pueblo, no le aconsejan que los esfuerzos se empleen en luchar con el hermano de trabajo y de peligros.

Hora es ya de que desaparezcan para siempre las asperezas entre los que tienen un ideal común. Hora es ya de que la venda de los prejuicios y las pasiones caiga de una vez de los ojos que no deben ver más que el camino de la liberación.

Sabemos que la víbora de la discordia no descansará, sabemos que los incidentes se multiplicarán para lanzar a unos trabajadores contra otros, pero, compañeros, arriba existen unos organismos superiores a quienes hemos dado nuestra confianza; ellos son los encargados de solucionar las diferencias. A todos nos consta que cuando esos organismos superiores existen es porque tienen autoridad concedida por nosotros para que acaemos sus decisiones.

Que ellos decidan, que ellos suavicen las asperezas que surjan en nuestras relaciones.

Pero nunca, oídlo bien hermanos, nunca debe correr la sangre del pueblo por la herida que el pueblo se haga. Bastante se ha hecho verter por la tiranía de ayer, bastante se vierte por los invasores de hoy, y no estamos tan sobrados de sangre generosa, para que se desperdicie por nosotros mismos.

Así, pues, compañeros, hermanos: No más desunión, no más rencillas, que la sangre de los últimos caídos sea el colofón a una época de incompreensión e inconsciencia. Sobrepongámonos a todas las bajas insinuaciones y que los trabajadores españoles no tengan más que un solo corazón que palpita de amor fraternal bajo la fuerza de unos pechos rebosantes de generosidad.

¡PERTURBADORES!

Nuevamente ha surgido esta palabra. Quedó eclipsada por la de «incontrolados». Pero ya está demasiado gastada esta última y vuelve a ponerse en moda la primera.

Pero todo son tópicos. Como si estuviéramos en el Limbo. Porque estando en guerra y con un enemigo heterogéneo tan formidable, razón sería que se abandonaran las diversiones. Y hay quien se divierte lanzando palabras... consignas... tópicos...

Y los perturbadores existen, es verdad. No es nueva la materia. Es bastante vieja. ¿Pero quiénes son los perturbadores? Cada cual los interpreta a su gusto. Nosotros diríamos que la perturbación puede a veces producir un ministro de la Gobernación o un director general de Seguridad. Y sin embargo, estos cargos son los representantes genuinos del «orden», que es lo contrario de la perturbación. Y se aguantan sus perturbaciones, sin que ningún periódico, como «Adelante», de Valencia, que es quien ha puesto en circulación la vieja palabra de «perturbadores», se le haya ocurrido recomendarles que sus actividades están mejor situadas en el frente de Teruel.

Pues la Prensa reproduce un suelto de ese periódico, órgano del partido socialista de Valencia, a 150 kilómetros de la línea de fuego, en el que dice precisamente eso: «Que los fusiles que producen en la retaguardia perturbaciones deberían estar en Teruel y ya se habría ocupado esa capital de provincia por nuestras tropas.» Es verdad. Los fusiles que se emplean en la retaguardia, para perturbar la vida apacible de los campesinos, deberían estar en el frente de Teruel. Y si juntamente con esto se dotase de suficientes municiones a los cuerpos de fuerzas populares que luchan en aquellos frentes, Teruel caería irremisiblemente en nuestro poder.

¿Por qué no habrá pensado «Adelante» en este «pequeño» inconveniente de las municiones? Porque parece mentira que estando en Valencia, tan cerca del frente de Teruel, a 150 kilómetros, no se haya enterado que un buen día, la brava columna de Hierro, penetró hasta el mismo corazón de la capital de esa provincia y tuvo que abandonarla por ese «pequeño» inconveniente. Y parece mentira que el periódico «Adelante» ignore que Teruel no está en nuestro poder porque la mayoría de las fuer-

Aviso importante

Comité Regional del Centro de Juventudes Libertarias

Se pone en conocimiento de todas las J. J. LL. de la Región y demás organismos, que este Comité Regional ha trasladado sus oficinas a Alcalá, núm. 40, Madrid, donde deberán enviarse toda la correspondencia y comunicados.—EL COMITE.

Biblioteca Nacional de España

zas que allí combaten son confederales y a estas milicias se las desatiende, como venía ocurriendo tiempo atrás con todas las milicias que combatían en los demás frentes de Aragón, de cuyos hechos daba cuenta en sus repetidas editoriales nuestro colega «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

Con un poco más de sensatez, estamos seguros que en «Adelante» no se incurriría con más traspiés. Pero hace falta sensatez sobre todo.

Ayer fué muerto a tiros un compañero nuestro

En la mañana de ayer, el compañero Domingo Rodríguez Oterino, subdelegado de Transportes y secretario de nuestro compañero Marín, titular de ese departamento en la Junta delegada de Defensa, se dirigió al Parque de automóviles de Delicias a solucionar un conflicto con motivo de la requisita de una camioneta, que iba a reclamar el mencionado compañero. Parece ser que nuestro compañero no fué atendido, como debía, y que se cruzaron algunas palabras entre él y los que están en el citado garaje, y que más tarde salieron a relucir las pistolas, lo que ha producido la muerte del compañero Domingo Rodríguez Oterino. Además, han resultado heridos otros tres compañeros. Nosotros, que a la hora de cerrar esta edición desconocemos los pormenores del hecho, instamos a las autoridades a que desplieguen el celo que el caso requiera, pues no puede permitirse que impunemente mueran queridos compañeros nuestros, cuando tenemos al fascismo a las puertas de Madrid y pugna por cercar a la capital de España por todos los medios.

Parte de Guerra de anoche

FRENTE DEL CENTRO

Nuestras tropas hoy han tenido plena iniciativa en gran parte del frente del sector de Guadalajara, habiendo combatido con pleno éxito, cogiendo prisioneros italianos, tres camiones con abundantes víveres, una batería enemiga con su dotación de municiones y documentación de extraordinario interés. Esta batería ya está haciendo fuego contra el enemigo.

En el sector del Jarama, duelo de artillería y bombardeo de aviación sin consecuencias.

Las declaraciones de los muchos prisioneros que están en nuestro poder, tienen una importancia extraordinaria.

En el resto del frente, sin novedad digna de mención.

A pesar del mal estado del tiempo nuestra heroica aviación ha actuado con gran eficacia bombardeando y ametrallando las concentraciones de fuerzas invasoras italianas. El general Miaja felicita a la gloriosa aviación republicana por su admirable comportamiento en el frente de Guadalajara en la jornada de hoy.

EL FRACASO DE LOS QUE PONEN DIFICULTADES A LA UNIÓN PROLETARIA SERÁ TANTO MAYOR CUANTAS MAYORES SEAN LAS DIFICULTADES.

